
 さざんくろす 

KINAN HOSPITAL OFFICIAL INFORMATION PAPER 

March 1st.2022 Vol.77 

紀南病院泌尿器科の児玉です。未だ続くコロナ禍の大変な時期

ですが、皆様いかがお過ごしでしょうか。 

今回このような機会を頂きましたので、簡単な自己紹介と現状に

ついてお話させていただきます。 

 私は昭和４９年生まれで、出身は和歌山県紀の川市、西国第三

番札所粉河寺（ご存じでしょうか・・・）のすぐ近くです。現在は海南

市在住で、妻と大学生・高校生の子供と愛犬マロンの４人＋１犬暮

らしです。 

平成１２年に和歌山県立医科大学を卒業し、以後２１年間泌尿

器科医として働いてきました。令和２年４月から紀南病院へ赴任

し、もうすぐ丸２年が経過しようとしています。 

実は平成２８年にも一度紀南病院で勤務させて頂いたのです

が、医局の諸事情により急遽１年でりんくう総合医療センターに転

勤となりました。その後またお世話になるとは思ってもみなかったの

ですが、よほどご縁があるのか３年後に紀南へ戻ってくることになり

ました。 

 

 

泌尿器科 

児玉 芳季 

Southern Cross 
 

ただ、４０代後半ともなりますと、自身の泌尿器科医としての最終ステージを

色々考えるようになりました。よく「四十にして惑わず」とは言いますが、正直惑

いまくりです（笑）。しかしながら、今後どこでどのような立場で働くことになろうと

も、患者さんの声に耳を傾け、病気を正確に診断し、適切な治療を行い元気

になっていただく、という基本姿勢は変わらず持ち続けたいと思っております。 

 

最後に少し趣味の話もさせていただきます。大学時代はバスケットボール部

に所属しており体を動かすことが大好きだったのですが、頸椎・腰椎ヘルニア

を患ってしまいまして、最近では妻と一緒に暇を見つけては、ちょこちょこ御朱

印集めに出かけています。子供たちが手を離れたら、愛犬をキャンピングカー

に乗せて西国三十三所巡りをしたいね、と話しております。 

 最後まで読んでいただきありがとうございました。今後も皆様と共に紀南地域

に質の高い医療を提供できるよう努めて参りますので、引き続きご協力のほど

よろしくお願い申し上げます。 

仕事内容についてですが、現在泌尿器科メジャー手術は腹腔鏡からロボット支援下手術

に移行しつつあります。県内ではダ・ヴィンチシステムは和歌山県立医科大学附属病院、日

赤和歌山医療センター、紀南病院の３施設にしか設置されていないため、松村主任部長の

指導のもとダ・ヴィンチ術者として日々鍛錬を積んでおります。また、これまで自分が培ってき

たものを後輩の間島先生、延與先生にできる限り伝えていくつもりです。 
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この度、３月３１日をもちまして、３年間の定年延長も終え

退職致しました。４３年間、お世話になりました皆様にお礼を

申し上げます。 

 

昭和５５年に看護師として就職し、１８年に及ぶ手術室勤

務、当時は心臓血管外科の手術が始まった頃で、男性は上

司と私の二人で夜昼無く働いた記憶があります。今では考え

られない時代でした。また、その頃に心臓血管外科の医師で

ある阪越病院長や榊副院長と一緒に働いた事を思い出され

ます。。。 

 その後、こころの医療センター、人工透析室勤務を経て、

事務職に職変をし２０数年が経ちました。事務に職変したきっ

かけは、院内 LAN の構築にオーダリング／電子カルテ導入

が目的でした。 

そんな時に、病院の新築移転にも関与を余儀なくされ、ど

うにか総てのミッションが終了した平成１７年頃から、病院は

新聞紙上を賑わすほどの赤字経営で平成２３年度に事務局

長就任時には累積欠損金は６６億円近くまであり、手持ち資

金も約７千万円と給料を出すにも苦労していましたが、就任

後から現在までの１０年間黒字経営で、１１億５千万円あった

一時借入金も４年で完済し、その間、地方公営企業会計制

度の見直しや資本制度の見直しがあり、また、電子カルテの

入替や病院の買取、看護学校の建築等もありましたが、 

紀南病院研修医１年目の 

相田常之と申します。 

この度研修医日記投稿の機

会を頂きましたので簡単ではありますが、私の自己紹介をさせて

頂きます。出身は千葉県の佐倉市という場所で、ロックバンドの

BUMP OF CHICKENやプロ野球の長嶋茂雄監督と同じ出身地で

す。高校までは千葉県で過ごし、１年間の浪人生活を経て福岡

県の九州大学に進学しました。 

 

趣味は水泳で、一番得意(好き)な種目は背泳ぎです。 

大学時代は水泳部に所属し、練習の日々を過ごしていました。

早起きして練習に行き、学校が終わってまた練習という日も少

なくありませんでした。しかし、特別芳しい成果もあげられず、総

じて満足のいく結果を残せずに卒業しました。２年近く水泳から

遠ざかっていましたが、昨年の秋に久々に市民プールで泳いだ

際にまたベストタイムを出したいと強く思いました。もっと良いタイ

ムで泳ぎたかった、学生時代の後悔でしょうか、どこか捨てきれ

ずにいたのだと思います。 

 

私の思う水泳の醍醐味ですが、レースが終わってタイムを

確認し、自己ベストを更新していた時の喜びは何にも替え難い

ものです。今までの練習、様々な積み重ねが数字として結果

に表れるのでベストタイムを出せるとどんな過去の自分も肯定

できる気がします。一方で、思うような結果を出せずに辛い思

いをすることもあります。それでもまた自分の記録を更新したい

というその一心で今も練習を続けています。大会の開催も難し

い現状が続いていますが、社会人スイマーとして長々と自分

の記録を伸ばしていきたいと思っています。そのほかの趣味は

筋トレです。自宅に懸垂マシンを置いて申し訳程度に鍛えてい

ます。 

 

さて、研修開始から早くも１年近くが経ち、これまで内科系７

ヶ月、外科２ヶ月、救急２ヶ月をそれぞれ回らせていただきま

した。未だに慣れないことも多いですが、周りの方々に助けら

れて無事に毎日を過ごすことが出来ています。この場をお借り

して指導してくださる皆様に感謝申し上げます。 

残り 1年ほど紀南病院でお世話になります。今後ともよろしくお

願いいたします。 

研修医 相田 常之 

釣本 博之 事務局長 

堅調な経営のお陰で、全国自治体病院協議会より、両会長表

彰に総務大臣表彰と２年連続で表彰され、累積欠損金も全て

解消でき、令和２年度の決算では３１億円を超える累積黒字と

なり現金も２６億円近くまで増加しました。また、令和３年度も

堅調に推移し黒字決算で終われそうな状況でありますが、新

型コロナウイルス感染症のパンデミックに襲われた時には、どう

なることかと思いましたが、職員一丸となって対応した事によ

り、国や県の補助金も受けられ、黒字を維持したまま切り抜け

る事も出来ました。 

 これもひとえに、職員一人ひとりの努力のたまものと感謝して

おります。お陰様で、本日まで大過なく勤めることができ、無事

定年退職を迎える事が出来ましたこと、大変感謝しておりま

す。 

 

最後に、新型コロナウイルスの一日も早い収束を願い、ま

た、職員の皆様のご活躍とご健勝並びに紀南病院の益々の発

展を祈念し、定年退職に際してのご挨拶と致します。 

 

 ４３年間有り難うございました。 
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うえだ内科外科クリニック 上田 正直 

先生の趣味、マイブームは？ 

ゴルフ一色です。 

 

ストレス解消法 

ゴルフの打ちっぱなしですが、練習すると思い通りにならず、ストレス 

解消になっているか怪しいです。それと温泉、ドライブです。 

 

大学時代はどんな学生？ 

サッカーとバイト、合コン、授業と多忙でした。 

 

大学時代はどんな趣味？ 

サッカーと古着のショッピング。今とあまり代わり映えしません。 

さすがに医者になってからは上司に叱られ古着はやめました。 

 

医者になると決めたのはいつ頃？ 

浪人してから受験直前に決めました。第一志望は工学部（東大理Ⅰ）でした。受験の結果で医学部になって、

しばらくは不安でした。 

先生が内科、外科、胃腸内科、整形外科を標榜されている理由は？ 

元々外科・小児外科が専門でした。開業前に田辺に来て内科が主となり、大阪で整形外科も学ぶ機会もあった

ので、オールマイティーな標榜をしました。得意は小児の外傷など細かい縫合です。 

 

開業までの経緯は？ 

私は神戸市出身で大阪市立大学を卒業し、大阪市立大学医学部泌尿器科に籍を置きながら、大阪市立総合

医療センター外科系研修医を受験し就職しました。一年間泌尿器科の臨床研修の後、ローテート研修で麻酔

科、救命救急センター、消化器外科で研修。研修中に小児外科に興味を持ち、３年目に大阪市立大学第２外

科・小児外科に転科・入局。十数年小児外科、小児泌尿器科、一般外科に携わりました。諸事情で開業をしたい

と思うようになり、田辺中央病院に赴任。その後、準備を経て開業しました。 

 

医院の『こだわり』は？ 

特には無いですが、患者様の訴えに耳を傾け、全人医療を目指します。 

 

最後に先生の目指している開業医像もしくは医院は？ 

田舎の開業医です。何でも相談でき、医院の範囲内でできるだけの医療を提供します。 
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当院では、和歌山県立医科大学消化器内科
（内科学第二講座）と連携して消化器内科診療
の充実を計ってきたところです。このたび、さらに
診療体制が整ったことを受け、令和４年１月から
「消化器内科の標榜」と「専門外来の設置」を行
いました。 
 新しい診療体制のもと、消化器疾患に対応して
いきますので、どうぞ宜しくお願いします。 

 

コロナ禍で大変な中、この企画にご協力頂きありがとうございました 

また現在は火・水の診療ですが、令和４年４月からは消化器内科に
医師１名が増員され、上記の診療日となります。 
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令和４年２月１３日、看護師国家試験がありました。 

今年の試験会場は、大阪府吹田市にある大和大学でした。

全員無事に合格できるようにと願っています。 

合格発表は３月２５日です。 

学校だより 

３月４日  卒業式 

３月１８日 終業式 

３月１９日～４月４日 春期休暇 

新型コロナウィルスの感染拡大状況を考慮して、 
３月の「ふれあい」の開催は未定とさせていただきます。 

 
３月以降の開催については状況を見ながら随時検討

し、日程が決まり次第当院ＨＰや掲示でお知らせします
ので、確認の上ご参加ください。 
 

第１１９回がんサロン「ふれあい」 
  開催に関するお知らせ 

編集後記 

 春らしい陽ざしを感じるこの頃、皆さんはどうお過ごし
でしょうか。 
私は、新年度の新しい出会いに期待する一方で、花粉
のために少し憂鬱です。同じ悩みをお持ちの方も多い
のではないでしょうか。まだまだ寒さが残っておりますの
で、体調を崩さないよう、また、花粉症の薬を切らさな
いようお気をつけてお過ごしください。 
                   
                         編集後記  U. 

病院のまど 


